
! ! ! !本报讯（记者 邵宁）全市纪
检监察工作会议昨天召开。市委
常委、市纪委书记杨晓渡出席会
议，要求认真学习贯彻市第十次
党代会精神，扎实推进今年党风
廉政建设和反腐败工作。

全市纪检监察

工作会议召开

! ! ! !本报讯（记者 孙云）昨天，
《一寸丹心图报国———口述上海
（统战卷）》一书在市委统战部举行
首发仪式。市委常委、统战部部长沙
海林出席首发式暨座谈会并讲话。
《一寸丹心图报国》由市委统

战部和市委党史研究室合作编
撰，采访上海统一战线近 !"位重
要人物和重大事件的亲历者或其
后裔，回顾梳理了从 #$%%年中共
“二大”在上海召开，正式提出组
建“民主的联合战线”开始，一直
到上世纪末的 &"年中，上海统一
战线发生的重大历史事件。
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! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）市政
府今天上午召开市人口和计划生
育工作联席会议全体成员单位会
议，动员落实国家人口计生委等六
部委《关于将 %"'%年确定为“出生
人口性别比重点治理年”的通知》
要求，部署严厉打击“两非”（非医
学需要的胎儿性别鉴定和非医学
需要的选择性别的人工终止妊娠）
行为、综合治理流动人口出生性别

比偏高问题，并协力推进市政府免
费孕前优生健康检查实事项目等
重点工作。

会议强调，本市各有关部门要
按照国家六部委确定的“出生人口
性别比重点治理年”要求，强化 (

超监管，研究长效机制，提高打击
城乡结合部“两非”的威慑力和实
际效果。
据了解，今年以来，本市进一步

加大了综合治理流动人口出生性别
比偏高问题的力度。按照国家统一
部署，市人口计生委、市公安局、市
卫生局、市食药监局、上海警备区后
勤部、市妇联联合制定下发《关于本
市贯彻落实国家人口计生委等六部
委关于“出生人口性别比重点治理
年”的实施意见》，明确工作重点，落
实工作职责。)月 ')日*+月 ')日，
全市开展了打击“两非”专项治理和

自查，建立完善整治“两非”专项行
动工作部门信息通报制度，以镇乡、
街道为单位，开展网格化巡查，及时
清理“两非”小广告，对“两非”行为
依法查处。自查期间，全市共清除
“两非”广告 ',-#万条，取缔“两非”
窝点 #!+ 处，已处理涉案人员 %)

人。同时，市人口计生委印发了 #万
份打击“两非”海报，公布 #%.)+举
报电话，广泛宣传“两非”行为对社
会、家庭和妇女健康的危害。
会议同时提出要有序推进市政

府免费孕前优生健康检查实事项
目，完善优生优育公共服务，全面加
强优生优育工作。据来自市人口计
生委的统计，截至 ) 月底，全市 '-

个区县共为 $%)"对计划怀孕夫妇
提供了免费孕前优生健康检查服
务，完成目标任务量的 !+,./。在接
受服务的对象中，本市户籍对象占
&#/，非本市户籍对象占 #$/。

市人口计生工作联席会议聚焦重点———

严厉打击“两非”行为
免费孕前健康检查

! ! ! !为纪念中共二大召开 $0周年，
第一部党章诞生 $0周年和中共二
大会址纪念馆建馆 '0周年，今天上
午，“红动申城”纪念建党 $'周年主
题活动———《画说中共二大》新书发

布暨一大、二大直通车启动仪式在
中共二大会址纪念馆前举行（见
图）。市委常委、宣传部部长杨振武
宣布直通车正式发车。
来自优秀少先队员、学生党员

代表和静安区的社区居民代表共
')0余人参加此次主题活动。观众
们依次有序上车，汽车缓缓出发，
由二大会址纪念馆驶向一大会址
纪念馆，两处红色圣地正式连通。

本报记者 宋宁华
楼文彪 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）公共财
政不支持有害行业，发展健康友好
型产业，限制健康危害型产业，是转
型发展的一个重要原则。昨天下午，
记者从市经信委对市人大代表贾巧
萍、钟磊书面意见答复中获悉，本市
烟草行业相关项目已从 %0'%年国
民经济和社会发展计划报告的“战
略性新兴产业”中删除。

预算监督盯上烟草
今年元月，交付市十三届人大

五次会议审议的上海市 %0'%年国
民经济和社会发展计划草案，将“上

海烟草集团科技创新园项目”归入
“加快培育战略性新兴产业”一类。
市人大代表贾巧萍、钟磊对此提出
书面意见———

! 根据市政府工作报告的说

明!"战略性新兴产业#包括"新一代

信息技术$高端装备制造$生物$新

能源$新材料$节能环保$新能源汽

车%等行业!那么"烟草项目%能归入

上述哪一行业&

! '上海烟草集团科技创新园

项目%的具体内容$建设目标均无处可

查( 如果项目创新的目标在于经营模

式和业绩效率! 那么烟草行业的业绩

越好!对公众健康造成的威胁越大(

“禁止公共财政支持对公众健

康和其他社会因素有害的企业、产
业和项目，这一原则必须明确。”贾
巧萍说。

并非“战略新兴产业”
市经信委对代表书面意见的答

复明确：报告中“重大项目”的资金
来源有两类：一是政府投资，二是非

政府投资项目由企业自筹资金；烟
草集团科技创新园项目资金来源属
于第二类。在今后的报告中，要向代
表说明各项目资金来源。
答复还显示，依据代表书面意

见，报告将“烟草集团科技创新园
项目”从“战略性新兴产业”项目中
删除。

市经信委答复市人大代表书面意见透露

烟草项目从“战略性新兴产业”中删除

! ! ! !本报讯 （记者 江跃
中 实习生 莫凡）昨天，上
海公共外交协会在市政协
召开第一届第二次会员
大会和第一届第三次理
事会议，听取协会成立以
来工作情况报告，交流对
外友好交往实践经验。市
政协主席、上海公共外交
协会会长冯国勤出席并
讲话。

市政协副主席、上海
公共外交协会副会长周太
彤主持会议。市政协副主
席、上海公共外交协会副会
长吴幼英出席。
会议还审议通过了关

于修改《上海公共外交协
会章程》的决定，增补市
委宣传部副部长、市政府
新闻办主任朱咏雷为副会长，增
补许培星、安翊青、李宣海、杨小
明和徐海鹰等为常务理事。
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!一寸丹心图报国"首发

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）由上海社会科
学院、文汇新民联合报业集团新民周刊社、
新浪网等联合发起主办的“%0'%中国可持续
发展榜样企业·榜样城市排行榜暨中国可持

续发展高峰论坛”主题活动于 + 月 %& 日正
式启动。
本次活动主办方携手全国各大主流媒体共

同参与，整合线上传播和线下活动资源，由专业
资深媒体人、知名学者、专家等组成评委会，科
学地制定评估指标体系，对目前在中国境内运
营的大中型国营企业、民营企业、外资企业以及
经济发达地区城市进行充分调查、评估、论证；
推出坚持走可持续发展之路的“榜样企业”和
“榜样城市”入围榜单，并陆续在主办方媒体进
行公示和宣传报道，向公众展现“榜样企业”、
“榜样城市”的可持续发展成绩，共同发现和分
享它们的可持续发展最佳实践案例。

“双榜样”主题活动启动
“%0'%中国可持续发展榜样企业·榜样城市排行榜”

据介绍，“2012中国可持
续发展榜样企业·榜样城市排
行榜暨中国可持续发展高峰论
坛”主题活动推进及评估工作
将历时半年，今年12月将在上
海召开会议，并颁发相关奖项。

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）上海
供用电行业联盟昨天成立。该联
盟成员由上海市电力公司与本市
公共卫生、公用事业、市政基础设
施、金融证券、大型交通枢纽中涉
及国家安全和社会公共利益的单
位)部门*等共同组建，将合力推
动各行业所属重要用户的供用电
安全管理，共同营造一个更为安
全可靠的用电环境。

确保重要用户用电安全

上海组建
供用电行业联盟

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）上海
青浦富民私营经济开发区前天迎
来 %0周年。%0年前，陈云家乡也
开始走市场经济了”是一条振奋
人心的消息。%0年后，记者在南
昌参加一次民营企业大型论坛会
时，这一模式与苏南模式、温州模
式等一起被专家称为民营经济发
展史上的“青浦模式”。

富民经济开发区
迎来!"周年


